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Abstract (en)
[origin: US4238592A] A method for the production of single-component polyurethane lacquers which comprises: reacting (1) a polyester having an
OH-functionality of at least 2, an OH-count of 70-150 mg KOH/g and a molecular weight of about 800-2500, derived from (A) an acid selected from
the group consisting of ortho-, meta-, and para-dicarboxylic acids, 1,2,5-bezenetricarboxylic acid, 1,3,5-benzenetricarboxylic acid, C1-C4 alkyl esters
thereof and mixtures thereof and (B) a glycol with a heteroatom-free chain which chain consists of 5-8 carbon atoms with (2) a dimethylketoxime-
blocked cycloaliphatic polyisocyanate; wherein the equivalence ratio of said OH groups to said blocked isocyanate groups is 1.0:0.7 to 1.0:1.1.

Abstract (de)
Gegenstand ist ein Verfahren zur Herstellung einkomponentiger Polyurethanlacke für die Metallbandlackierung, wobei einerseits Polyester mit
einer OH-Funktionalität >= 2, einer OH-Zahl von 70 - 150 mg KOH/g und einem Molekulargewicht von etwa 800 - 2500, aus o-, m- und/oder
p-Benzoltricarbonsäuren bzw. deren Alkylester mit 1 - 4 C-Atomen mit trifunktionellen Alkoholen und/oder Glykolen mit andererseits mittels
Dimethylketoxim blockierten cycloaliphatischen Polyisocyanaten im Äquivalentverhältnis von OH-Gruppen zu blockierten Isocyanatgruppen von 1,0 :
0,7 bis 1,0 : 1,1, insbesondere 1,0 - 1,0, umgesetzt werden. In der Kette können heteroatomfreie Glykole mit 5 - 8 C-Atomen eingesetzt werden. Ein
besonders geeignetes cycloaliphatisches Isocyanat ist monomeres 3-Isocyanatomethyl- 3,5,5- trimethylcyclohexylisocyanat.
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